



Protokollentwurf

Thema	7. Generalversammlung SGAIM
Datum	1. Juni 2022
Ort	Auditorium B, SwissTech Convention Center, Lausanne
Zeit	16.45 - 17.45 Uhr
Teilnehmende	Gemäss Einladung
Verteiler	Mitglieder SGAIM
Protokoll	Lars Clarfeld, Generalsekretär SGAIM Muriel Bigler, Assistentin Geschäftsführung SGAIM

Traktanden

	Thema	Beilagen
1	Begrüssung und Information Das Co-Präsidium der SGAIM Dr. Regula Capaul und Prof. Dr. Drahomir Aujesky begrüssen die Anwesenden zur 7. Generalversammlung der SGAIM. Es sind bis zum Ablauf der Antragsfrist vom 04. Mai 2022 keine Anträge eingegangen. Die Traktandenliste wird ohne Änderungswünsche verabschiedet.	PowerPoint-Präsentation
2	Protokoll der 6. GV vom 16. September 2021 Das Protokoll wurde auf der Website der SGAIM aufgeschaltet. Das Protokoll wird ohne Änderungen verabschiedet und verdankt.	Protokoll 16.09.2021
3	Bericht des Präsidiums über den Stand und die Tätigkeit der SGAIM Das Präsidium berichtet über die Tätigkeiten der Kommissionen: <u>Qualitätskommission:</u> Innovation Qualité2022: Qualitätskommission der SGAIM unter Maria Wertli hat für die Ausarbeitung der Qualitätsindikatoren die Auszeichnung «Innovation Qualité 2022» der Schweizerischen Akademie für Qualität in der Medizin SAQM in der Kategorie «Ärzteorganisation» gewonnen. Verhandlungen zum nationalen Qualitätsvertrag Seit 1. April 2021 ist die Revision des Krankenversicherungsgesetzesartikels zur Stärkung von Qualität und Wirtschaftlichkeit (KVG, Art. 58) in Kraft. Die Verhandlungen betreffend die neuen nationalen Qualitätsverträge führt als Vertreterin der Ärzteschaft die FMH zusammen mit den Versicherern. Die Qualitätskommission hat 2021 die Interessen der Mitglieder gegenüber der FMH vertreten und sich aktiv im Rahmen von persönlichen Gesprächen als auch im Rahmen der Vernehmlassung zum Qualitätsentwicklungskonzept eingebracht.	

Die Eingabe war per Ende März 22 durch die FMH geplant. Eine Woche vor Eingabeschluss hat der Bundesrat die Regeln zur Vergütung der Qualitätsleistung angepasst. Was zur Folge hat, dass die zukünftigen neuen Qualitätsmassnahmen nicht zusätzlich vergütet werden können. Die hierzu erreichten Verhandlungsergebnisse zwischen Versicherern und Leistungserbringern sind somit hinfällig. Der Vertrag wurde von den Versicherern nicht bestätigt und nur einseitig von der FMH eingereicht. Der weitere Ausgang ist momentan unklar.

Qualitätscredits:

Die SGAIM-Strategie 2020-2024 sieht u.a. vor, die Visibilität und Bedeutung von Qualitätsaktivitäten zu stärken. Zudem sind im Hinblick auf den neuen Gesetzesartikel zur Qualitätsentwicklung (KVG Art. 58, tritt am 1. April 2021 in Kraft) konkrete Schritte wichtig, um Qualitätsverbesserungsaktivitäten sichtbar zu machen. Die Qualitätskommission der SGAIM hat zusammen mit der Fortbildungskommission eine mögliche Umsetzung erarbeitet: Einführung eines zweijährigen Pilotversuchs inkl. Evaluation für die Vergabe von Zusatzcredits (sog. Qualitätscredits) für Kernfortbildungen, welche neben den Vorgaben des Fortbildungsprogramms auch die von der Qualitätskommission definierten Qualitätskriterien erfüllen sowie im Rahmen des SGAIM Herbst- oder Frühjahrskongresses stattfinden.

Forschungskommission:

«How to become a young researcher in GIM»

Der erste Artikel wurde im Frühjahr 2022 veröffentlicht und befasst sich mit den unterschiedlichen Karrierepfaden in der Allgemeinen Inneren Medizin. Spezifisch sollen die Herausforderungen für junge Forschende in der Schweiz aufgeführt, mögliche Lösungen angegeben, typische Karrierepfade und wichtige Meilensteine aufgezeigt, die Attraktivität einer internistischen Forschungskarriere und die Ideen der SGAIM-Forschungskommission an ein breiteres, medizinisches Publikum vermittelt werden. Weitere Artikel zum Thema sind geplant.

Facharztprüfungskommission:

830 Ärztinnen und Ärzte haben 2021 eine der zwei Facharztprüfungen AIM erfolgreich bestanden (2020: 789). An der nächsten Prüfung im Juni werden wiederum ca. 560 Kandidatinnen und Kandidaten teilnehmen.

<p><u>Nachwuchsförderungskommission:</u> Veröffentlichung der Nachwuchskampagne Im Rahmen des 5. Herbstkongress in Interlaken wurde die neue Nachwuchsförderungskampagne der SGAIM mit dem Slogan «Allgemeine Innere Medizin – #MehrVielfaltGibtsNirgends» lanciert, welche sich über zwei Wellen zwischen dem Herbst 2021 und dem Frühsommer 2022 erstreckt.</p> <p>Berufsbilder AIM Die Kommission hat sich als neues Ziel die Erarbeitung von Berufsbildern AIM gesetzt.</p> <p><u>Weiterbildungskommission:</u> Im Sommer 2021 konnte das Weiterbildungsprogramm beim SIWF einreicht werden. Das Plenum des SIWF hat das bereinigte revidierte Weiterbildungsprogramm am 25. November 2021 abschliessend genehmigt. Dem Lernzielkatalog hat der Vorstand des SIWF bereits im September 2021 zugestimmt. Die Inkraftsetzung erfolgte per 01.01.2022.</p> <p><u>DRG-Kommission</u> Personelle Veränderungen und Neuausrichtung Der SGAIM Vorstand hat sich entschieden die Zusammenarbeit mit DRG-Beauftragten Christine Gersching auf Ende März 2022 einzustellen.</p> <p>Das Jahr 2022 steht im Zeichen einer Neuausrichtung der SwissDRG Kommission stehen. Neu ist Alain Rudiger aus dem Spital Limmattal Mitglied der Kommission. Ebenfalls geplant ist die Neubesetzung des SwissDRG Mandats. In der Folge wird in 2022 keine Datensammlung sowie kein datengestütztes Antragswesen stattfinden.</p> <p><u>Jahresziele 2022</u> Die Jahresziele wurden gemäss den Folien in beiliegender Präsentation festgelegt. Die Umsetzung der Ziele ist auf Kurs.</p> <p><u>Smarter Medicine</u> Die Lancierung der Kampagne „Manchmal ist weniger mehr“ erfolgte am 24. Mai 2022. Ziele der Kampagne ist es die Bevölkerung, Patienten/innen sowie das Gesundheitspersonal auf das Thema Über- und Fehlversorgung zu sensibilisieren. Die Verbesserung der Qualität steht dabei im Vordergrund.</p>	
---	--

4	<p>Gedenken an die Verstorbenen Seit der letzten Generalversammlung sind zwölf Mitglieder von uns gegangen. Prof. Dr. Drahomir Aujesky bittet die Anwesenden, sich zum Gedenken an die Verstorbenen zu erheben und ihnen mit einer Schweigeminute zu gedenken.</p>	
5	<p>Fragerunde an den Vorstand Aus dem Publikum folgten Fragen an den Vorstand: Markus Schneemann: Der finanzielle Druck in den Spitälern sowie in der Praxis steigt, der Personalmangel macht sich überall bemerkbar – diese Themen werden am diesjährigen Kongress vermisst.</p> <p>Dem Vorstand der SGAIM ist bewusst, dass diese Themen dringlich sind und beschäftigt sich regelmässig in den Vorstandssitzungen damit. Eine Arbeitsgruppe diesbezüglich ist für die detaillierte Ausarbeitung geplant. Der Kongress fungiert als fachliches Weiterbildungsinstrument. Aus diesem Grund werden solche Themen weniger behandelt. Das Kongressprogramm ist so ausgelegt, dass die Themen indirekt behandelt werden. So gibt es beispielsweise explizite Workshops für den Nachwuchs sowie Mentoringprogramme.</p>	
6	<p>Diverses Der Vorstand wünscht allen weiterhin einen guten Frühjahrskongress und schliesst die 7. Generalversammlung der SGAIM.</p>	

Lausanne, 01. Juni 2022
 Für das Protokoll:

Lars Clarfeld
 Generalsekretär SGAIM

Muriel Bigler
 Assistentin Geschäftsführung SGAIM